

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Rancangan Penelitian

Penelitian tentang Gambaran Analisis Biaya Makan Pasien Pada Penyelenggaraan Makanan Di RSUD Ragab Begawe Caram Mesuji Tahun 2022 menggunakan rancangan penelitian deskriptif. Penelitian deskriptif adalah penelitian yang diarahkan untuk memberikan gejala-gejala, fakta-fakta atau kejadian-kejadian secara sistematis dan akurat, mengenai sifat-sifat populasi atau daerah tertentu (Hardani, 2020).

B. Subjek Penelitian

Populasi adalah seluruh subjek yang diteliti dan sampel adalah sebagian dari populasi yang akan diteliti (Sahir, 2021). Populasi dan sampel di penelitian ini adalah kepala instalasi gizi dan kepala kasi penunjang medik dan non medik di Instalasi Gizi RSUD Ragab Begawe Caram Mesuji.

C. Tempat dan Waktu penelitian

Penelitian ini dilakukan di Instalasi Gizi RSUD Ragab Begawe Caram Mesuji. Penelitian ini dilakukan pada 3-5 Mei 2023

D. Pengumpulan Data

Data yang dikumpulkan pada penelitian dalam penelitian ini terdiri dari dua jenis yaitu:

1. Data primer

Data primer ini merupakan data data mengenai analisis biaya makan pasien dan standar biaya makan pasien yang dilaksanakan dengan observasi dan wawancara langsung terhadap kepala instalasi gizi dan kepala kasi penunjang medik dan non medik dengan lembar kuesioner.

2. Data Sekunder

Data ini merupakan data data mengenai gambaran umum Instalasi Gizi RSUD Ragab Begawe Caram Mesuji.

E. Pengolahan Data

Setelah data terkumpul maka langkah selanjutnya adalah pengolahan data, dilakukan melalui tahap yaitu:

1. *Editing*

Sebelum data diolah, data tersebut perlu diedit terlebih dahulu, keterangan yang telah dikumpulkan dalam daftar pertanyaan ataupun pada pedoman wawancara dan daftar pengamatan perlu dibaca sekali lagi dan diperbaiki, jika masih terdapat hal-hal yang salah satu masih meragukan maka dilakukan kegiatan memperbaiki data serta menghasilkan data yang dinamakan dengan mengedit data.

2. *Coding*

Merupakan kegiatan merubah data berbentuk huruf menjadi data berbentuk angka/bilangan. Kegunaan dari coding adalah untuk mempermudah saat analisis data dan mempercepat saat entry data.

3. *Processing*

Setelah semua isian kuesioner terisi penuh dan benar, maka proses selanjutnya adalah memproses data agar dapat dianalisis. Pemrosesan dapat dilakukan dengan meng-Entry dari kuesioner ke program komputer. Cara mengolah data perhitungan anggaran dana pasien kelas I, II dan kelas III RSUD Ragab Begawe Caram tahun 2022 yaitu :

Rumus :

Tabel 2.
Perhitungan Anggaran Dana Pasien

Rata-rata pasien yang dilayani x \sum hari dalam bulan x standar biaya makan pasien

untuk mengolah data menganalisis biaya penggunaan bahan makanan di RSUD Ragab Begawe Caram Mesuji tahun 2022 yaitu :

Rumus :

Tabel 3.
Perhitungan Analisis Biaya Penggunaan Bahan Makanan

Berat bahan yang digunakan x harga/kg/bh
--

Tabel 4.
Perhitungan Analisis Biaya yang Ditetapkan dan Dibelanjakan

$$\frac{\text{Anggaran yang Dibelanjakan}}{\text{Anggaran yang Ditetapkan}} \times 100\%$$

kemudian setelah mendapat hasil dilakukan total menyeluruh untuk semua bahan dengan hasil akhir total ini yang dijadikan realisasi dana.

4. *Cleaning*

Dilakukan pembersihan dengan mengecek kembali data. Bentuk pengecekan yang dilihat adalah variasi data dan konsistensi data sesuai dengan variasi variabel yang diteliti.

F. Analisis Data

Data yang dikumpulkan dianalisa secara univariat kemudian dinarasikan dengan membandingkan hasil yang diperoleh dengan persyaratan-persyaratan yang sesuai sehingga diperoleh gambaran analisis biaya makan pasien di RSUD Ragab Begawe Caram Mesuji tahun 2022.